

# HERALDO ALAVÉS

Año VI Oficina: Estación 47 Diario Independiente Vitoria—Sábado 3 de Febrero de 1906 Periódico de la tarde Talleres: Estación 47 Número 1548

## Liquidación de calzado

Plaza Nueva 29  
"LA PERFECTA"

Por cesación de negocio de calzado en la venta a detall, se hace presente al público en general, que desde esta fecha hasta el 15 de Febrero, se hace liquidación de todas las existencias de calzado de esta casa.

Plaza Nueva 29, junto a Casa Olivares  
Despacho de 9 a 12 y de 3 a 7  
4891 30-12-12

## Subasta

El día 7 de Febrero del corriente año, a las once, se venderán en pública y extrajudicial subasta, en el despacho del Procurador don Regio Mendoza, Florida 32, principal, varias máquinas, utensilios, herramientas, material de luz eléctrica y otros enseres, procedentes del taller de ebanistería y muebles tonificados que en la calle del Marqués de Urquijo, número 5, de esta Ciudad, tuvo establecido don Francisco Alonso.

El que desee informarse de los objetos que se ponen a la venta y pliego de condiciones, puede acudir donde el expresado procurador señor Mendoza. 8-16

## TRASPASO

Se hace en Logroño, por cesación de comercio, de una acreditada y bien montada Zapatería y tienda de curtidos con local céntrico y espacioso. Con todas las existencias y accesorios para la fabricación del calzado. Posee una distinguida y numerosa clientela y tiene pendientes de servir contratos de calzado para el Ejército.

Para informes en la redacción del periódico. 30-19

## Motor

Se cede uno de tres caballos a cambio de otro de un caballo.

Informará en esta administración.

## SAN BLAS

La tradicional y popularísima bendición de San Blas, ha resultado este año animadísima, aún más si cabe que en años anteriores.

Desde bastante tiempo antes de las diez de la mañana veíase llegar a la parroquia de San Vicente, multitud de fieles, unos con intención de dirigir al santo una humilde plegaria, y otros con el propósito de adquirir su bendición.

A la hora citada se ha celebrado la sagrada misa en la capilla del santo. Poco después de terminada, ha subido al púlpito, revestido de sobrepeliz, el virtuoso párroco don Justo López de Arroyave, quien ha dado la bendición.

Tampoco han escaseado, como todos los años acontece, las naranjas, roscos, higos, y demás clases de comestibles.

## En el Ayuntamiento

La fiesta del arbol

El día 11 del corriente a las cuatro de la tarde, se celebrará, en el campo de Olavarría, la fiesta llamada del arbol.

A dicha fiesta asistirán los niños y niñas de las escuelas municipales, con sus respectivos maestros.

Concurso

Desde el lunes próximo, día 5 del corriente queda abierto en la Casa Consistorial, el concurso para la adquisición de 450 meriendas con destino a los niños de las escuelas municipales, las cuales han de saborear durante la fiesta del arbol.

Las citadas meriendas consistirán cada una en un panecillo de 100 gramos, un filete de carne ó lengua, y un postre de pera ó galicia.

Reuniones

A las siete y media de esta tarde se reunió en una de las salas de la Casa Consistorial, la comisión de hacienda y aguas.

A dicha hora se reunió también la comisión municipal de instrucción pública.

Ambas comisiones despacharán asuntos de puro trámite.

## Vida religiosa

En San Miguel

Por acuerdo de la Cofradía de San José, el día cuatro de los corrientes principiará, en la parroquia de San Miguel Arcángel, el ejercicio de los Siete Domingos, consagrados al Santo Patriarca.

A las cinco y media de la tarde se rezará el Santo Rosario, seguirá el ejercicio y se terminará con la adoración de la Santa Reliquia.

En las Desamparadas

El día cuatro del actual, dará principio con la solemnidad de costumbre la devoción de los Siete Domingos consagrados al patriarca San José y se hará del modo siguiente:

Por la mañana, a las ocho, comunión general y misa con motetes.

Por la tarde, a las cinco, Santo Rosario, lectura, gozos cantados, exposición del Santísimo, preces, bendición y despedida con adoración de la Santa Reliquia.

ción y despedida con adoración de la Santa Reliquia.

En Santa Cruz

El día 4 de Febrero darán principio en la iglesia conventual de las dominicas de Santa Cruz, los Siete Domingos en honor del glorioso Patriarca San José en la forma siguiente:

A las cinco de la tarde se rezará el Santo Rosario y a continuación se leerá el ejercicio de los Siete Domingos.

Las religiosas amenizarán estos cultos con cánticos alusivos al acto, acompañamiento de órgano y despedida al glorioso Patriarca mientras los fieles adoran la reliquia.

Nota.—Pío IX concedió una indulgencia plenaria aplicable a las almas del purgatorio.

En el Carmen

Mañana domingo 4 de Febrero tendrán lugar en dicha iglesia los cultos que vamos a indicar.

Como primer domingo del mes, se celebrará la función mensual de la Semana Devota del Carmen, y se dará comienzo a los Siete Domingos de San José.

A las siete y media se dará la misa de comunión general con la solemnidad de costumbre.

Por la tarde a las seis, rezado el Santo Rosario, se hará el ejercicio de los Siete Domingos de San José, Gozos cantados, Sermón, Procesión, Bendición y Reserva.

Los siguientes Domingos se dará la misa de comunión general a las siete y media en el altar de San José. Por las tardes a las seis comenzará el ejercicio correspondiente.

## EN LA AUDIENCIA

El juicio de hoy

Esta mañana se ha visto en la Audiencia una causa por lesiones menos graves, contra Santiago García, Pedro Cárcamo, Román Espada y Formero García.

Estos sujetos trabajaban en compañía del lesionado Anselmo Francia en un canal del pueblo de Aitauri, término municipal de Arcaya.

El día 18 de Junio de 1905 los hoy procesados cuestionaron con el Anselmo produciendo entre todos unas lesiones que tardaron en curarse diez y ocho días, imposibilitándole durante este espacio de tiempo para trabajar.

Las heridas se las produjeron con instrumentos de trabajo y con una navaja.

Parece que entre el lesionado y los procesados existían antiguos resentimientos, por lo que se originó la cuestión.

Estos hechos los califica el ministerio fiscal como constitutivos de un delito de lesiones menos graves, pidiendo para los primeros la pena de dos meses y un día de arresto mayor, accesorios y costas, para el Formero aprueba la circunstancia modificativa de ser mayor de 15 años y menor de 18, el día en que cometió el delito, debiendo imponerse por lo tanto, una multa de 125 pesetas, y el pago de las costas procesales, a proporción con los otros procesados, siéndole de abono el total tiempo de prisión.

En el acto del juicio han desfilado varios testigos de ambas partes, que nada nuevo han aportado al sumario.

La defensa encomendada al ilustrado abogado señor Sanchez Bordona, difiere algo de la relación que de los hechos hace el ministerio fiscal.

En el acto del juicio han sostenido ambas partes su conclusiones provisionales elevándolas a definitivas.

El acto ha quedado concluso para sentencia.

## LOS RECLUTAS

Durante el día de ayer se vió animadísima la ciudad, por cuyas calles danzaban y cantaban alegremente los quintos, que han sido ya destinados a cuerpo, y que dentro de unas horas se hallarán ya casi todos descansando en sus cuarteles.

A Vitoria

En la mañana de ayer ingresaron en el regimiento de caballería de cazadores de Arlabán, 10 de la zona de Vitoria; por la tarde 40 de la de Miranda y 15 de la de Burgos. En el correo del mediodía han llegado hoy 20 de la San Sebastián.

En el segundo regimiento de artillería de montaña ingresaron 10 de la zona de Vitoria. También en el correo de las doce han llegado 30 de la de Durango y 10 de la de San Sebastián. En el de las dos de la tarde han venido 20 de la de Bilbao, 17 de la de Logroño, 15 de la de Burgos y 7 de la de Zaragoza.

Al regimiento infantería de Guipúzcoa se han incorporado también hoy 108 de la zona de Durango y 158 de la de Burgos.

Al de Cuenca 88 de la de Miranda y 179 de Santander.

A Burgos

En el tren correo ascendente de las doce del mediodía de hoy han marchado de nuestra ciudad a la capital castellana los siguientes reclutas: 31 al regimiento infantería de la Legión; 6 a administración militar; 3 a sanidad y 8 al tercer regimiento montado de artillería.

A Santolía

En el mismo tren han marchado 104 al regimiento infantería de Andalucía.

A Madrid

También en el correo de las doce han marchado a la corte: 1 a la compañía de telégrafos; 1 a la brigada obrera topográfica de estado mayor y 1 al batallón de ferrocarriles.

A San Sebastián

En el correo descendente de las dos y quince de la tarde han marchado a la capital de Guipúzcoa: 10 a la comandancia de artillería y 10 a ingenieros.

## El paso del rey

Hoy en el sudexpres de las 257 de la madrugada, ha pasado por esta, con dirección a Madrid, Su Majestad el Rey.

En la estación esperaban el gobernador civil, fuerzas de la benemerita, inspector de policía y agentes a sus órdenes.

Debido a lo avanzado de la hora no pudieron saludar a Su Majestad ninguno de los que salieron a la estación.

El Rey había montado en el tren en la estación de Biarritz, continuando su viaje sin detenerse hasta Madrid.

## Teatro Principal

En la sección vermuth del jueves se puso en escena *La tempranica*.

Esta obra la representa la compañía de Orozco bastante bien.

La señora Carrasco cantó aceptablemente, el señor Guerra muy bien en su papel y el señor Espada hizo un fiscal en toda regla.

Todos los demás, lo repito, mejor que de costumbre, sobresaliendo la señorita Flores que hace un *Grabié* inimitable, alcanzando muchos y justísimos aplausos.

Por la noche, *La trapera* en la cual el señor Espada hace una *chepa* de los buenos.

La señorita Plá no encaja en su papel, pues siendo triple cómica, mal puede desempeñar ese que es de dramática.

A mi juicio mejor lo hubiera hecho la señora Carrasco.

En último lugar, se sirvió *El arte de ser bonita*, zarzuela que ha costado un disgusto al señor Díaz por los couplets que canta.

Según noticias se ha impuesto a dicho actor una multa de 250 pesetas.

Ayer por la tarde, con una entrada flojísima, paséronse en escena *La trapera* y *La tempranica*, de las que nada decimos, por haberlo hecho ya anteriormente.

Al vermuth acudió grandísima concurrencia, que llenó el coliseo de la cuesta.

La *balada de la luz* y *El contrabando*, obras elegidas para esa sección, fueron del agrado del público.

Por la noche vimos en primer lugar la hermosa producción titulada *La verbena de la Palma* y a continuación el estreno del sainete *Mal de amores*.

Los hermanos andaluces Serafin y Joaquín Álvarez Quintero, autores de la última zarzuela, han tratado de entretener al público, con un Quijote enamorado, que en unas cuantas escenas es puesto en ridiculo por los demás personajes, hasta que se entera de los devaneos del protagonista, la mujer del mismo, la cual hace que le lleven a casa al marido, que se ha ausentado del domicilio con pretexto de ir de irse a casa, *vivo ó muerto*.

Observamos que *Mal de amores* estaba bastante mediana de ensayos.

Distínguese, únicamente, los señores Díaz y Guerra, pues los demás intérpretes se encuentran muy inseguros en el desempeño de su cometido.

La obra es muy bonita y gustó, así como la música, del maestro Serrano, quien ha escrito una partitura sumamente original y agradable, en la que abundan los motivos inspirados y alegres de la región andaluza, de la tierra de María Santísima.

Para final, se volvió a poner el consabido *Arte de ser bonita*.

Cuando el señor Díaz, salió a escena a cantar los couplets, se situaron entre bastidores el inspector de vigilancia y dos agentes a sus órdenes, para detener al actor citado si cantaba algún couplet que ofendiese a la moral.

Entre una cosa y otra, la función terminó poco antes de las dos de la madrugada, hora avanzadísima.

El director y primer actor señor Orozco celebra hoy su beneficio, con el siguiente programa:

*Mal de amores* en la sección vermuth y *Los chicos de la escuela*, *La reina de la Dolores* y *El perro chico* en la sección completa.

Desearnos al señor Orozco mucho público y muchos aplausos.

## NECROLÓGICAS

A las diez de esta mañana se han celebrado solemnes honras fúnebres en sufragio del alma de la que en vida fué virtuosa señora doña Juliana Lezana, madre política de nuestros amigos don Miguel Gomez, don Melchor Laprada y don Francisco Margueta.

Con tal motivo se ha visto muy concurrido el citado templo.

Renovamos la expresión de nuestro pésame a la familia de la finada.

Ayer se cumplió el segundo aniversario del fallecimiento en Vitoria de la señora doña María de las Mercedes González de Viñaspre y Galatas, viuda de don Juan Lopez de Garay.

Todas las misas que se han celebrado esta mañana de seis a ocho en el convento de los padres Carmelitas, han sido aplicadas por el eterno descanso de su alma.

A la familia toda, y en especial a su hijo el conocido industrial de esta plaza, don Daniel Lopez de Garayo, reiteramos nuestro pésame.

A las cuatro de la tarde de ayer, fué conducida al cementerio de Santa Isabel, una niña de tres años, hija de nuestro querido amigo don Julio Torquemada, oficial de la Sucursal del Banco de España y tenedor de libros de la "Sociedad Cooperativa Civico-Militar".

A este acto asistió numeroso y lucido acompañamiento.

Enviamos nuestro pésame a la familia de la finada.

Conforme oportunamente anunciamos, ayer a las nueve y media de la mañana, celebróse en la parroquia de San Miguel Arcángel una solemne misa de requiem en sufragio del alma del alma del que en vida fué estimado amigo nuestro y cajero de la Sucursal del Banco de España en Vitoria, don Francisco Javier Sanchez.

A la misa que fué dictada con acompañamiento de masa coral y órgano, asistió numerosísima y escogida concurrencia de fieles.

Las honras fúnebres, como ya dijimos, han sido costeadas por el consejo de administración y personal de dicho establecimiento.

Fermban el duelo: por la familia, los señores Ibarrondo y Huelto; el coadjutor de la parroquia de San Miguel Arcángel don Cándido Ortíz; el exdirector de esta Sucursal don Orestes Blanco Recio; por el consejo de administración don Cipriano Martínez, don Odoño Apraiz y don Jesús Velasco y el director don Braulio Nuñez de Arce, con todo el personal de oficinas.

Enviamos de nuevo nuestro pésame a la familia del finado.

—Pasado mañana día 5 del corriente, se cumple el quinto aniversario del fallecimiento del ilustrísimo señor don Arturo de la Cuesta y Lecha.

Con tal motivo, todas las misas que se celebren el lunes próximo en las parroquias de San Miguel Arcángel y San Vicente Mártir, mas en los templos conventuales de los PP. Carmelitas y PP. Jesuitas, de esta ciudad, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado; a la familia, y en especial a su viuda doña Valentina González Mateo y Ceballos, le enviamos la expresión de nuestro pésame.

## Salón Variedades

Todas las sesiones que se celebraron ayer en el "Salón Variedades", se vieron animadíssimas.

El público salió altamente satisfecho las películas cinematográficas fueron muy bonitas y de gran atracción, siendo muy aplaudidas.

Debemos mandar nuestro aplauso desde estas columnas a uno de los señores socios que componen la empresa, por que consiguió hacer callar a aquella catarra de chichuelos que molestaban grandemente al público con sus griterios y demás excesos.

Además, nos consta que el respetable agradeció también al señor citado el acto que acabamos de referir.

Para mañana se anuncia un escogido programa siendo las sesiones como de costumbre a las cinco, seis, siete, ocho y nueve y media.

Auguramos nuevos llenos a la simpática empresa del "Salón Variedades", pues no otra cosa merece.

## CÍRCULO TRADICIONALISTA

La velada que anoche se celebró en esta sociedad, se vió concurridísima, probándose una vez más, lo simpáticas que resultan estas fiestas.

A las nueve, comenzó la función con una bonita sinfonía, que al piano ejecutó el joven señor Ullivarri, siguiendo a ella, la representación del entremés conocido por las *Plagas de Egipto*.

Los personajes en esta obra solo son dos, y fueron encarnados por los socios don Enrique Sarralde y don Cayo Suso, que hicieron reír, en abundancia, a la concurrencia.

Se les aplaudió largo rato como recompensa a su delicada labor.

Alterando el orden del programa, debido a la indisposición del actor señor Casaldriero, se puso en escena la bonita comedia que lleva por título *De tiros largos*.

Su desempeño fué afortunadísimo por los socios Sarralde (E.), Delgado (M.), Troconiz y O. de Zarate (C.), este, sustituyendo al señor Casaldriero.

La obra gustó sobremedura, y la representación tanto ó más, tributando a los actores una estuosa ovación.

Por último, la zarzuela titulada *Buenas noches señor don Simón*, representándose de manera admirable.

Los socios Miquel, Delgado (I.), Ganna (E.), Suso (C.), Delgado (M.), Troconiz y Mondragon (J.), desempeñaron sus papeles a conciencia, cantando con gusto y afinación el acompañamiento del piano, que tocó el señor Gómez de Carrero, quien, también, los dirigió.

Se oyeron incessantes aplausos y con ellos terminó la fiesta, de la que quedaron contentísimos cuantos asistentes a ella hubo.

## Ecos de la región

(De nuestros corresponsales)  
(POR CORREO)

Han terminado las fiestas que en honor de San Vicente y San Anastasio, sus patronos, celebró esta villa desde el 22 del actual hasta el primer domingo siguiente, llamado de "Majas", por ser el día en que viene a pasar las tardes la alegre y ballucosa juventud logroñesa.

Aunque el tiempo no se ha portado como hubiera sido de desear, no han dejado de celebrarse los acostumbrados festejos religiosos y profanos.

La ausencia de forasteros muy grande. Nos ha honrado en primer lugar con su visita el ilustrísimo señor gobernador civil de la provincia don Jaime Aparicio. Hemos saludado también a don Vicente y don Alfredo Tabar, padre y hermano, respectivamente, del señor cura ecónomo don Arturo Tabar, al inspector de vigilancia señor Díaz y a casi todos los naturales de esta villa, que residen fuera de la misma.

El recibimiento hecho a la primera autoridad de la provincia, fué en extremo cariñoso. Aguardábanle en la estación de Logroño, el señor alcalde don Patricio Fernandez y el señor cura ecónomo don Arturo Tabar.

En dos coches preparados al efecto trasladáronse a ésta los viajeros.

Llegados al pueblo a cuya entrada esperaban todas las autoridades y gran parte del vecindario, fueron presentadas las primeras al señor gobernador, dirigiéndose todos después a la iglesia, precedidos de la banda de música, que tocó con mucho gusto una majestuosa marcha.

De la iglesia pasó la comitiva a casa del señor cura ecónomo, donde se ha hospedado el señor gobernador.

Todos los cultos religiosos, la salva de la víspera, la procesión y la misa del día de la fiesta, han sido presididos por el ilustre huesped, que presenció también varios festejos profanos, desde la casa de la villa unos y en la plaza pública otros, celebrando mucho las habilidades del tradicional "Cachi, y el toro de fuego."

Ya que de festejos religiosos habíamos, no podemos menos de felicitar a los señores curas, por el gusto de mostrados en el adorno de la iglesia y principalmente del altar, así como también a los simpáticos músicos, que dirigidos por el organista señor Espada, ejecutaron magistralmente una *Salve de Bordesse* una misa de Verguilla, ambas con acompañamiento de banda.

El predicador don Francisco Fernández Lozano, profesor del seminario conciliar de Logroño, pronunció un elocuentísimo discurso panegírico de nuestros Patronos. Puede estar altamente satisfecho de su trabajo. Dejo al auditorio sumamente complacido y deseoso de volver a oírle.

A la comida dada el primer día de la fiesta por el señor Cura, en honor del ilustre visitante; asistió el señor alcalde, don Patricio Fernandez, quien al día siguiente dió otra a la que asistieron el señor Gobernador, el señor Cura y su familia, así como también el inspector señor Díaz.

En la tarde del día de San Vicente, hubo sesiones de gramophoneo en casa del señor Cura, viéndose con este motivo muy concurrido. El propietario del parlante instrumento, don Facundo Soldevilla, natural de esta villa, se apresuro a ponerse a disposición del señor Cura, a fin de hacer más entretenido el tiempo a sus huéspedes.

El segundo día de la fiesta, visitó detenidamente el señor gobernador a la iglesia, y la Farmacia del señor Benito de las que hizo grandes elogios, y después de comer salió para Logroño siendo acompañado con el mismo cariño y respeto con que había sido recibido. Le acompañaron a la estación el señor Cura y el señor Alcalde.

Creemos que habrá dió gratuitamente impresionado de la gente de la Rioja Alavesa. Aquí ha dejado muchas simpatías.

Los festejos profanos han estado muy animados, sin tener que lamentar el más insignificante incidente desagradable, lo que me complazco en comunicar para disipar la atmósfera de que la gente de ahí rodea a esta región.

El domingo llegó al colmo la animación, siendo muchos los logroñeses y logroñesas que contando con muchas simpatías en ésta, vinieron a pasar el día entre nosotros.

30 enero, 1906.

## ELVILLAR

Hoy día de la Virgen de las Candelas, se hallaban trabajando en el término de Rorquina, de esta jurisdicción, los vecinos Lucas Tejada y su hijo Lucio; y en la heredad próxima, el vecino y sobrino carnal del Lucas, Juan Cruz Tejada. Se dice que por cuestión de yerbas, han disputado, siendo corridos por el Juan Cruz, el Lucas y el hijo; poco después se han vuelto éstos a presentar en la finca, y ya entonces, la disputa ha debido llegar a mayores; el hecho es que a las diez y media de hoy y cuando la procesión terminaba, se ha presentado el

Juan Cruz en su casa, acompañado por algún otro vecino, y con una herida al parecer de arma de fuego en el brazo, calificada por el médico de pronóstico reservado.

La alarma en el pueblo ha sido grande, pues las autoridades se encontraban en la iglesia y su llamada y salida precipitada ha dado lugar a que nadie oyera la misa tranquilamente.

—El último suceso ó riña ocurrido en esta fué también por la mañana y entre parientes.

2 Febrero 1906

## VIDA MILITAR

Misas de tropa

Mañana oírán misa los cuerpos de esta guarnición en la forma siguiente: Caballería a las ocho y media en San Vicente.

Artillería a las nueve en San Miguel.

Administración militar en las Salesas a las once y media.

Cuenca a las diez y tres cuartos en las Salesas.

Guipúzcoa a las once y media en San Pedro.

Servicio de la plaza para el día 4

Parada, Regimiento de infantería de Guipúzcoa.

Jefe de día, coronel de Cuenca don Francisco Cirugeda.

Imaginería, coronel de Arlabán don José Campos.

Visita de hospital y provisiones, capitán de Cuenca don Manuel Hidalgo.

Reconocimiento, capitán de Arlabán don Manuel Redondo.

Barberos para la semana entrante, Cuenca.

Traje, el de días festivos.

## SUCESOS

A las chapas

Aquellos golfos que hace unos días veíanse puliendo por nuestros calles, y jugando a las chapas en el arroyo, aquellos pícaros que (permítaseme la frase) sufrían persecución por la justicia, han buscado las matas a ésta, como vulgarmente se dice, y hallado su campo de acción para entregarse libremente a su juego favorito.

Al efecto, en vez de jugar en el arroyo y en las calles, se han retirado nada menos que hasta el Portal de Urbina, junto al edificio que ocupa el edificio de las Hermanitas de los pobres.

Conque ya lo saben las autoridades gubernativas y municipales.

## Detenidos

Los guardias municipales durosos, detuvieron ayer tarde a varios mozaletes por jugar al calderón y otros juegos en la vía pública.

Los detenidos han comparecido hoy en la alcaldía, donde se les ha impuesto la multa correspondiente.

## Riña

Dos sujetos rieron ayer en la calle Nueva, promoviendo un regular escándalo.

El guardia municipal del distrito intervino en la cuestión, deteniendo a ambos contendientes.

Hoy han comparecido en la alcaldía, donde se les ha impuesto la multa que se han hecho acreedores.

## En cura



3351 Son tan baratos y muchísimo más finos que los demás cognacs españoles. Marca recomendada. V. G. S.

COGNACS DEL MARQUES DE BARAMBIO

Son tan finos y muchísimo más baratos que los cog nacs franceses. Marca recomendada. Tres escudos. De venta en los cafés, restaurantes, hoteles y tiendas de ultramarinos.

Salos naturales de Aguas de La Teja Extraídas por evaporación en el vacío. Para baños generales y locales. Curan raquitismo, escrófulas, tumores blancos, caries de los huesos etc etc. Su uso conviene principalmente en el invierno en que está cerrado el establecimiento balneario.

Gabinete dental Terminada la instalación del gabinete dental que en esta ciudad ha montado el dentista francés Monsieur Valentin Lacarelle.

Vapores Nuestro querido amigo don Hermógenes Garayo, representante en Vitoria de renombradas Compañías de navegación cuyos anuncios insertamos en 3ª plana, se informa a los viajeros que deseen marchar de Bilbao a Montevideo, Buenos Aires, Rosario de Santa Fé, Veracruz, la Habana y Santiago de Cuba.

CALENDARIO DE Heraldos Alavés FEBRERO 28 días

4 So6-Muere el Papa Formoso. DOMINGO 35-Sos. Andrés Corsino ob. Isi | 330 doro moje, y sta. Juana de Valois reina.

San Andrés Corsino obispo Nació nuestro Santo en Florencia, ciudad de Italia, de padres ilustres. En su juventud se dedicó al estudio de las malas costumbres, que reformó al fin a ruegos de su madre.

Notas útiles

SERVICIO DE TRENES En la línea de los ferrocarriles del Norte, circularán los trenes en la siguiente forma desde 1.º de Octubre de 1905:

Este tren circulará los lunes, miércoles y viernes, de cada semana. Correo 12'06 12'14 Mercancías 2'03 3'03 Expreso con 3.ª 6'34 6'39 Expreso 9'52 n. 9'58 Mixto 10'45 n. 11'03

Coches a Maestu y Santa Cruz de Campezo. Salida, 3'00 tarde. Llegada, 10'30 noche. Coche a Durango en combinación con el Ferrocarril Central. Salida, 5'00 mañana y 3'45 tarde.

Oficinas públicas Gobierno Civil. De nueve mañana a una tarde. Gobierno Militar. De nueve y media a una y media.

J. Izarra, Procurador Plaza Nueva, número 16, 2.º

Se necesitan Ajustadores, Tornos y Forjadores. Con seis años y referencias dirigirse al Administrador de la Fábrica de Beasain (Gulpuzcoa). 15-4

Vides Americanas Vitecola Catalán de Pedro Nadal dispone de grandes cantidades en estacas y barbados de diferentes variedades y en injertos de Garachaña sobre Lot y Riparia Rupes. Para precio y condiciones dirigirse a su representante principal don Francisco Sarasa en Tudela (Navarra). 15-5

LA MEJOR PURGA AL ALCANCE DE TODOS Cajita ideal Conteniendo 25 gramos de las incomparables Sales DE MEDIANA DE ARAGON 25 CÉNTIMOS

EMULSIÓN NADAL Unica con 80 por 100 aceite higado bacalao Noruega 1.º glicero fosfatos é hipofosfitos cal, soya y glicerina.

Gabinete Dental DE VALENTIN LACARELLE Cirujano Dentista Francés Laureado de la escuela dental francesa de París, cirujano dentista de la facultad de medicina de Madrid.

Importante Se vende una hermosa máquina de vapor fuerza dos caballos, vertical, con su Caldera correspondiente.

LOS SABANONES se curan en 24 horas con la POMADA ADROVER Precio 2 reales caja

Se necesita una doncella que sean competentes. Indití presentarse sin buena recomendación.

BANCO DE VITORIA Capital 3.000.000 de pesetas Principales Operaciones Apertura de cuentas corrientes a la vista y siete días abonando interés.

Se necesitan Estanterías, estantes, mesas y bancos para taberna, y un depósito de carburo para luz.

Se necesitan Ordenes de Bolsa para Madrid, Barcelona, Bilbao, París, Londres, etc. Negociación de francos, libras y marcos a los mejores precios.

Se vende mestrador, estantes, mesas y bancos para taberna, y un depósito de carburo para luz. Informarán en esta administración.

Zinc, Metales y Hierro viejo Se compran a buenos precios y se paga el zinc a 60 céntimos el kilogramo por partidas que no bajen de 10 kilos.

Se necesita una sustra que se pague con su obligación. Indití presentarse sin buenas referencias.

Ama de cría Se ofrece una, primicera, con pecho de un mes, para criar en su casa de esta ciudad. Informarán Correría 93 2.º

Se necesita Ama de cría Se ofrece una con pecho fresco. Informarán Cuchel 2

EL VICHY ESPAÑOL AGUAS DE SOBORN Y SOPORTILLA Las más alcalinas de su clase en España

AGUAS Y B ÑOS TERMAL S de BELASCOAIN (Navarra) Especialísimas en la litias renal y hepática

PIEDRAS DE MOLINO y cuantos útiles se emplean en la molinería. Tejas metales, cribas, sembrados, espigas, palas.

NO MAS HERNIAS Quebraduras de def. unidades de huesos Advertimos a los que padecen de hernias y quebraduras de huesos que llegados a Vitoria y Bilbao el Dr. Don Ricardo Buesá

HAMBURG AMERIKA LINIE Vapores correos a Cuba y México El vapor PRINZ JOACHIM saldrá de Bilbao el 14 de febrero próximo

que tomó parte inconsiderada mente y salió aborrecido de todos los partidos. Por no instituir heredero a este bribón, como él le llama, baldón de su sangre, proyecta unirse en parentesco por medio de la hija, con otro joven de buenas condiciones, transmitirla por sustitución fideicomiso su nombre y sus títulos, reverendiendo con este ingerto la estirpe que con él se acaba.

VICTORINO Aventuras de un joven romano víctima de la francmasonería Traducida del italiano Por D. Planelino de Aransolo y Aranguren Presbítero bilbaíno

comprenden. Es un mal que le acomete desde que perdió a un hermano mío que murió antes de que yo naciera. Por él lleva de qué vivir y me lo hace llevar también a mí, que la afluencia sobremanera con solo manifestarlo decaes de vestirme de cocoró. ¿Qué le hemos de hacer? ni a mi padre ni a mí nos ha sido posible evitar el que de vez en cuando se presenta y ora como ahora sucede.

del caso. Hé aquí el compendio lo que pude recoger en buenas fuentes y que me consta ser exacto e indubitable. El conde Horacio, hombre bellísimo y de edad de cuarenta años, de aspecto noble y simpático, es un distinguido caballero, descendiente de una antigua proapia medio romano medio lombardo, que ha pasado lo mejor de sus años en Florencia, donde, muerto su padre, se hizo dueño de una pingüe herencia.

unirse con ellos en el Delfinado. Esto acaeció en el invierno de 1843; y para colmo de desdichas, quedó (ignórase por culpa de quién) confundido el cuerpo del niño con otros cadáveres, sin que fuera posible depositarlo en la tumba de su familia. Este golpe fuertísimo afectó extremadamente a Horacio; pero la condesa, que ido atraba al niño, enfermó de muerte con la noticia, y faltó poco para que en Orleans no sucumbiese a la violencia del dolor. En vano su esposo para distraerla, le ha hecho recorrer consigo la mitad de Europa, pues que, sumamente delicada de salud, ha quedado tan atrozmente afectada por aquella cruel desgracia, que aún ahora, a pesar del tiempo transcurrido, llora sin consuelo a su querido parvulito, verdadero hijo de su linaje, cuyo retrato en miniatura conserva en su oratorio a los pies de un magnífico crucifijo de plata, por un delicado sentimiento de resignación cristiana. Yo lo he visto; y en verdad que el niño debía ser una perla por su gracia y su belleza.

Está humor hipócondríaco; que a veces tanto la atormenta, está sostenido por un corazón amorosísimo y extremadamente compa-

